

Restaurer les vies en restaurant les murs!

Ils rebâtiront les ruines d'autrefois et ils relèveront ce qui a été dévasté par le passé. Oui, ils restaureront les villes ravagées... (Ésaïe 61:4)

Après nous avoir raconté l'histoire de la Citadelle (voir notre numéro 64), nos chers amis Daniel et Claire Corbaz nous invitent à considérer un autre ministère d'accueil, de prière et d'action dans lequel ils sont impliqués régulièrement et de tout cœur. Nous les remercions vivement de ce partage édifiant.

Quelle n'a pas été notre surprise lorsque les directeurs de ce magazine et de l'association La Restaurée, se connaissant mais ne s'étant plus vus depuis longtemps, nous communiquèrent séparément que Dieu désirait qu'il vous soit parlé de l'œuvre susmentionnée! Et Dieu donnant ce qu'il ordonne, c'est ce que nous nous proposons de faire dans les lignes qui suivent...

Historique

Éric Jaffrain et son épouse Jacqueline, accompagnés de leurs trois filles, avaient besoin d'une ruine, d'un vieux bâtiment à restaurer. On leur proposa quelques logements à «retaper», mais ils n'étaient pas assez «en ruine» pour eux. Jusqu'au jour où on leur parla d'une vieille et immense ferme à Chapelle-sur-Moudon

avec un grand terrain où il y avait tout sauf de l'herbe, une ancienne porcherie, un grenier qui penchait dangereusement et un hangar... C'était exactement ce qu'il leur fallait!

Toutefois de l'argent était nécessaire pour acheter ce bien mais il n'y en avait pas assez. Éric fit le tour des banques, mais aucune ne voulut lui accorder ce dont ils avaient besoin; les fonds propres étaient bien en dessous de ce qui était demandé. Il persévéra tout de même... et le complément manquant fut apporté par de généreux soutiens. C'est ainsi que la famille Jaffrain finit par pouvoir acheter cette ferme en 2005.

S'ensuivirent plusieurs années de gros travaux avec des hauts et des bas, de petits moyens et l'aide de bénévoles.

Les yeux restant fixés sur la vision, La Restaurée, nom

de l'association officiellement créée en 2008, prend forme et tient bon. Cependant elle n'est alors pas tout à fait fonctionnelle, la majorité des infrastructures n'étant pas mises en place. Et pourtant...

En 2017, lors d'une réunion de prière avec le petit groupe d'intercesseurs, voici que quelqu'un affirme: «La Restaurée, c'est déjà maintenant!» Et, effectivement, Dieu n'avait pas attendu pour agir, car de nombreuses personnes avaient déjà été de diverses manières restaurées et réhabilitées grâce au ministère d'Éric et de Jacqueline.

Bien que tout fût en travaux, ceux-ci avançaient le plus souvent grâce à des personnes brisées et accueillies, qui pouvaient découvrir et s'approprier



Vieille tuile trouvée sur l'ancien toit et signée «Abram Baraid», vraisemblablement un huguenot, peut-être le constructeur de l'époque?



Partie d'une façade de la vaste et vieille demeure

leurs potentiel et talent par ce qu'ils restauraient tant dans le parc que dans les bâtiments. Tout était à revoir: isolation, eau, électricité, chauffage, toiture, assainissement, etc., avec l'aide de professionnels.

Vision et mission

«Le Seigneur Dieu me remplit de son Esprit, car Il m'a consacré et m'a donné cette mission: apporter aux pauvres une bonne nouvelle et prendre soin des désespérés; proclamer aux déportés qu'ils seront libres désormais et dire aux prisonniers que leurs chaînes vont tomber...» Ésaïe 61:1

Ce passage biblique, Éric et Jacqueline l'ont reçu à plusieurs reprises depuis leur mariage il y a quarante et un ans, Dieu leur confirmant régulièrement leur appel et leur vision. Ce texte est le fondement de La Restaurée, qui se veut un lieu «comme à la maison» (et non une institution) de

restauration du cœur, de l'âme et de l'esprit.

Celle-ci vise une réhabilitation de la personne dans son entier: physique, émotionnelle et spirituelle, afin de redonner l'espérance, la foi et la libération des talents. Pour ce faire, elle s'appuie sur trois axes principaux: l'accueil, le développement de la créativité et la formation.



Sur le chantier: les travailleurs durant la pause photo

Actuellement, La Restaurée est toujours en travaux et c'est notamment l'investissement personnel dans ce travail qui permet aux personnes fatiguées, brisées

être vu ou inventer quelque chose d'autre à la place. Là réside toute la différence!

La Restaurée croit que Dieu a fait de nous des perles de ➔

grand prix qui, à l'état brut, dédaignées ou ignorées par d'autres, sans avenir, devraient avoir la possibilité de devenir ces belles perles précieuses.

D'où le fait que cette maison et ce jardin ne doivent pas seulement être un lieu d'occupation autour de travaux réalisés, mais aussi un lieu où la présence du Seigneur se manifeste dans l'intercession, la louange et le partage de la Bible.

Activités

Trois jours par semaine, des bénévoles et bénéficiaires viennent aider aux diverses tâches et activités manuelles. Une soirée avec souper et partage autour de la Bible est aussi un moment très convivial qui apporte beaucoup, tant au niveau spirituel que fraternel.

Éric et Jacqueline ont également à cœur d'aider à la restauration des couples en difficulté. Sous la forme d'un cours donné en treize semaines, ils ont pu voir de véritables changements et des vies de couple transformées pour la gloire du Seigneur!

«Le plus grand bien que nous puissions faire aux autres n'est pas de leur communiquer notre richesse, mais de leur révéler la leur.»

Louis Lavelle



Témoignage de Pascal, personne accueillie

J'ai quarante-deux ans et mes parents se sont séparés quand j'avais huit ans. Je consommais de la drogue depuis l'âge de dix-sept ans (marijuana, ecstasy, cocaïne). J'ai commis pas mal de délits (violences, escroquerie, brigandage et trafic de drogue). N'ayant aucune tolérance à la frustration, je suis devenu violent et ai été condamné pour ces faits pendant huit années, ma dernière peine s'écoulant de 2015 à 2018. Fin 2019, je suis à bout et tout s'effondre autour de moi. Cette fois-ci je me suis dit avoir besoin de Dieu et le 30 mai 2020 je me fais baptiser d'eau et d'Esprit dans le lac de Neuchâtel. Durant huit mois, je reçois simplement l'amour du Père, mais il y a toujours des rechutes. Je me sens bloqué, je ne sais pas quoi faire de ma vie. Et, là, on me parle de La Restaurée.

Le premier jour où je suis arrivé, j'avais consommé de la drogue, mais on m'a accueilli à bras ouverts sans jugement et sans condamnation en me disant: «Jésus t'aime», ce qui m'a énormément touché! Venir à La Restaurée fut le début d'une grande bénédiction pour moi! J'y ai vécu des guérisons, des restaurations et y ai trouvé mon identité en Christ.

Ici, on effectue des travaux de construction ou de jardinage où le Saint-Esprit nous parle. C'est surnaturel, car je comprends ce que Dieu peut faire pour moi ainsi que ses promesses. Je sais que je vivrai encore des guérisons et je me sens de plus en plus aimé, de plus en plus en paix.

Depuis six mois que je viens à La Restaurée, j'ai fait bien plus d'avance que j'aurais pu faire en toute une vie de thérapies avec des psychiatres, psychologues ou médecins. J'ai retrouvé un rythme de vie où je suis content de me lever le matin et j'ai aujourd'hui totalement confiance en Dieu qui me montre le chemin à venir. Au nom du Seigneur, je bénis La Restaurée et ses membres et j'encourage tous ceux qui aimeraient comprendre qui ils sont, qui désirent retrouver leur vraie identité et avoir un rythme de vie, à venir à La Restaurée.



Le grenier devenu chapelle, extérieur et intérieur

La Restaurée est également un lieu de paix et de refuge, où on peut y recevoir l'écoute, la prière ou un suivi spécifique. Plusieurs personnes en bénéficient actuellement de diverses manières; certaines viennent via l'Assurance invalidité (un partenariat a été créé en 2018) ou les services sociaux, d'autres sont dans la vie active parallèlement à leur fréquentation du lieu, mais toutes ont besoin de restauration et créent une communauté vivante et remplie de grâce.

Beaucoup de travaux restent à faire et ils avancent selon les dons matériels et financiers ainsi que la disponibilité des bénévoles.

Le grenier, complètement restauré en lieu d'entretien et de prière, est dorénavant surnommé «La Chapelle».

Sur le terrain transformé en parc et entièrement réhabilité, vous pouvez vous détendre, voir des poules gambader joyeusement et des poissons dans un étang.

À la suite du permis de construire en 2016, plusieurs aménagements ont pu être réalisés dans l'immense grange de la ferme: escaliers, planchers ou portes construits de toutes pièces, avec la restauration de l'un des porches en ruine, le tout ayant pour but de retaper cette

bâtisse comme elle était il y a trois siècles.

La Restaurée espère pouvoir terminer un premier espace communautaire au rez-de-chaussée, mais il y a encore du pain sur la planche! Et c'est tant mieux car, ici, l'idée n'est pas d'abord de finir, mais de poursuivre, ce qui nous fait penser à ce passage de Philippiens 1:6: «Celui qui a commencé en vous son œuvre excellente la poursuivra à la perfection!»



Jacqueline et Éric Jaffrain, fondateurs et responsables, Daniel et Claire Corbaz, nos rédacteurs de service



Maison pour la restauration du corps, de l'âme et de l'esprit

Pour tout renseignement supplémentaire, aide ou soutien:

Rue du Château 4, 1063 Chapelle-sur-Moudon (VD)
Tél.: 021 991 34 67 – www.larestauree.ch – larestauree@bluewin.ch
Compte bancaire Raiffeisen Talent-Menthue, n° 84100.85
IBAN: CH05 8040 3000 0084 1008 5

Fête au jardin

